

LEÓN DE ESPAÑA

Precio de suscripción

EN LA CAPITAL.

Un mes. 1. pta.

FUERA LA CAPITAL.

Trimestre, 3'50 ptas.

Año IX. Número 2.242

León, miércoles 3 de marzo de 1915

REDACCION: Plaza de San Isidro 11

Francos Concertada

La poda y sus efectos

El árbol que, como es sabido se alimenta principalmente por sus raíces, en determinado tiempo pierde una parte de sus ramificaciones, renovando a aquellas que ha cumplido el proceso de su vitalidad, y este acto lleva el nombre de *poda natural*.

Por las causas ocasionales que aceleran o retardan la caída o renovación de las ramificaciones del árbol ha intervenido la mano del hombre en tal operación, y a que esta intervención sea inteligente y provechosa tienen estas ligeras observaciones, extracto de un estudio del Ingeniero Agrónomo americano Miguel Angel Tobal.

En la inmensa mayoría de los casos, las podas producen una pérdida de crecimiento, sobre todo en las partes inferiores del árbol; si la poda es intensa, puede el crecimiento cesar del todo, según se demuestra en los árboles completamente dominados.

La poda, por tanto, debe mirarse como operación que implica perjuicio y así se velará por el buen crecimiento del árbol en su retroceso perjudicial que provoca la poda excesiva.

Los cortes de la poda pueden considerarse como heridas, aun cuando algunos podadores tienen la precaución de hacer un doble corte en la parte inferior de las ramas a fin de no desgarrar la corteza. Siempre se disminuye el tanto por ciento de substancias plásticas, que dificulta luego el cierre y cicatrización de las heridas producidas.

Las heridas de los cortes de la poda traen consecuencias perjudiciales y complicaciones si el que hace la operación es solamente un leñador. Tienen a separar las capas corticales formando una cavidad entre la corteza y la madera, donde se depositan organismos infecciosos de todo género, llevados por el viento, las aguas de lluvia que se escurren por el tronco y por las ramas.

Si el agua penetra en las cavidades internas, a través de las corrientes medulares, peligra la vida de los árboles; igual sucede cuando los cortes se hacen en épocas impropias, produciendo la oxidación de las substancias curtientes, el desgaste excesivo de la savia y de la descomposición de la corteza y la médula del árbol.

Las afecciones criptogámicas son comunes en las heridas producidas por una mala poda y es frecuente que los efectos de estos hongos o parásitos que viven en el tejido leñoso ocasionen perjuicios de consideración.

Al desarrollarse esas enfermedades en el tejido leñoso dan

origen a la «carie» que equivale a la descomposición.

Lo primero que debe tenerse presente en la poda es hacerla en la época más favorable.

Las coníferas, y en general todos los árboles, deben podarse en otoño o invierno, época en que la madera contiene poca agua y las heridas cicatrizan más fácilmente, pero siempre deben taparse las cisuras de las ramas gruesas y medianas con una capa de brea o substancia análoga.

Las ramificaciones que por cualquier motivo se sequen o desprendan, ya del tronco, ya de las ramas secundarias, deberán siempre separarse para que no contagien las ramas vecinas y maloren la planta.

Por lo expuesto, no basta la poda común anual, por cuanto que en los once meses que transcurren sin ser cuidados los árboles, sufren mutilaciones por los vientos u otros agentes y las ramas caídas dañan la vegetación vecina, permitiendo que en sus órganos muertos pululen microorganismos que pueden dar fin con la vida de los árboles próximos.

Periódicamente debe el arboricultor entresacar las ramas secas o rotas y al mismo tiempo efectuar el corte superficial de las nuevas ramas que crecen al impulso generoso de la savia.

Esto, hecho con base sistemática y científica, y no obedeciendo a la estética caprichosa, es lo que debe hacer un buen arboricultor.

La poda exagerada es nociva como queda demostrado con hechos experimentales y si lastima la producción en las explotaciones de montes y selvas aún es más sensible para los árboles frutales que exigen mayor cuidado. La poda no será nunca «tala» sino «aclareo» y con este sistema se obtendrán siempre resultados satisfactorios.

Soldados de cuota

Prórroga para el abono de plazos

En vista del considerable número de instancias elevadas al Ministerio de la Guerra, en solicitud de ampliación de plazo para el abono de las cuotas vencidas para la reducción del tiempo de servicio en filas, con arreglo al capítulo 20 de la ley de reclutamiento, y en atención a las especiales circunstancias que han sido expuestas por los interesados, se ha dispuesto conceder prórroga hasta el 30 de Junio, para que los individuos del reemplazo de 1912 puedan efectuar el abono del tercer plazo de su cuota, así como el segundo los pertenecientes al reemplazo de 1913.

EN la imprenta de este periódico se está confeccionando toda la modelación para las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Cancionero de «León de España»

PUESTA DE SOL

Quando la luz cansada y abatida
cae ya sin fuerzas por detrás del cerr
y agónica la tierra se sumerge
en el triste morir del universo,
Petrá viene hacia mí, gallarda, airosa,
alta la frente y el mirar sereno,
mudas como la piedra
las arrogantes líneas de su cuerpo,
y a su espalda, jugando tembloroso
con las doradas ondas de su pelo,
un rayo moribundo
la salda y la besa desde el cerro.
Es una nueva aurora, a quien se rinde
la desmayada luz del universo.

Dámaso Barredo

Bercianos 1915.

NUESTRA INFORMACION

Diputado asesinado.—Más dinero para la guerra.—Los aeroplanos.—Dicen los ingleses.—Dicen los franceses.—Dicen los rusos.—Aristócrata muerto.—Crisis.

(POR TELEFONO)

En Lisboa

En el momento de entrar en el domicilio social del Directorio Republicano el diputado Enrique Cardoso fue muerto de un tiro, que le entró por la espalda. Los ánimos están excitadísimos.

La Policía y la Guardia Republicana rodearon inmediatamente el edificio efectuando pesquisas. Luego se permitió salir a los parlamentarios que estaban dentro.

Patruillas de fuerza armada recorren las calles y los tropas es un acuar teladas.

Cardoso actuó en todos los movimientos revolucionarios desarrollados desde 1894, tomando parte en la política de Oporto.

Los demócratas le dedican solemnes exequias.

Los ingleses y la guerra

En el discurso pronunciado por Mr. Asquith en la Cámara de los Comunes dijo que el Gobierno inglés jamás había pedido créditos mayores que ahora, pero que éstos son necesarios para las exigencias de la campaña.

Manifestó que hasta primero de marzo, Inglaterra ha gastado un millón y medio de libras esterlinas diarias. Pero desde el primero de abril gastará 1.700.000 libras diariamente.

La lucha nunca se ha presentado en condiciones más favorables para los aliados.

Mostró gran confianza en el ejército y marina de la Gran Bretaña.

Declaró que la recluta de soldados ha dado excelentes resultados y que el nuevo ejército territorial inglés ha terminado su instrucción, pudiendo hacer frente al mejor ejército del mundo.

Refiriéndose al bloqueo de Inglaterra por los alemanes, dijo que lo que éstos realizan son actos de piratería y pillaje, añadiendo que, por lo demás, Alemania no ha bloqueado ni bloqueará nunca los puertos ingleses.

Los aeroplanos

Sobre la plaza de Pola fue arrastrado por una ráfaga de viento un zepelín yendo a caer en el mar Adriático donde perecieron sus tripulantes.

«Cerea de Wervicq, al Norte de Lille un aeroplano inglés ha sido tiroteado y obligado a aterrizar».

Dicen los ingleses

Noticias de origen inglés dicen que los alemanes parecen estar a la defensiva en todo el frente de la Polonia.

Añaden que es posible que la presión ejercida por los aliados en el frente occidental cause inquietud al enemigo y que los últimos progresos de los franceses en Perthes obligarán a los alemanes a efectuar un contramovimiento.

Dicen los franceses

«En Kocourt, cerca de Albert, un ataque alemán ha sido parado en seco por nuestro fuego.

El enemigo ha bombardeado Soissons arrojando 200 granadas.

En Campagne hemos hecho progresos marcados en todo el frente del combate; en el Norte de Perthes, hemos rechazado un contraataque, conservando la obra de defensa conquistada ayer y ensanchado nuestras posiciones, ocupando nuevas trincheras; hemos ganado terreno en todos los bosques, entre Perthes y Beausejour.

Nuestras conquistas de ayer en el Noroeste y en el Norte de Beausejour representan 2.000 metros de trincheras; estas ventajas han sido hoy sensiblemente extendidas; en una sola trinchera el enemigo ha dejado más de 200 muertos y hemos cogido una ametralladora. Según las últimas noticias, la lucha continuaba en buenas condiciones.

En el Argonne, en la cota número 263, Oeste de Burenilles, hemos tomado, aproximadamente, 500 metros de trincheras.

En Vauquois, un brillante ataque de la infantería nos ha permitido alcanzar el borde de la meseta en la cual se halla el pueblo. En los Vosgos en la Chapelle, tres kilómetros al Norte de Celles-les-Plains, un ataque alemán bastante violento ha sido completamente rechazado.

Dicen los rusos

«El día 28 de Febrero último, en la orilla izquierda del Niemen la acción fué aumentando en intensidad.

Muchos pueblos han sido alternativamente tomados, luego perdidos y después recuperados. Un cosaco combate de artillería continúa en la región de Grood.

Los alemanes entraron nuevamente en Prasnysz, pero en la noche del 25, después de violento combate volvimos a recuperar la plaza, realizando progresos en toda la región.

En Galitzia oriental también hemos progresado lo mismo que en el valle de Suchadal y sobre el frente de Issussinowiz y Rozniatow, donde derrotamos completamente a los austriacos.»

Aristócrata muerto

Examinando una pista a un hijo de conde de Mejorada del Campo y sobrino del conde de Romanones, alumno de segundo año en la Academia de Artillería de Segovia, se le disparó, hiriéndolo la única bala que tenía en la región precordial, dejándole en estado grave.

Crisis

Se tiene ya por descontado que así que pasen las elecciones de diputados provinciales, se producirá una crisis parcial en el actual Gabinete, saliendo dos o tres ministros,

Cancionero de «León de España»

CANTARES (INÉDITOS)

a una ilusionada

Dicen de tí que jamás has derramado una lágrima. Quien tiene secos los ojos ha de tener seco el alma.

Pedí al cielo con anhelo vengarme de tu traición, y supe que era el perdón la venganza que dá el cielo.

¡Ay mujer! de puerta en puerta vas vendiendo tus desdenes, y no ves que los que compran se ríen de lo que vendes.

Antes piensa y luego habla; y después de haber hablado, vuelve a pensar lo que has dicho, y verás si es bueno o malo.

Levántate si te caes y antes de volver a andar, mira donde te has caído y pon allí una señal.

Azules tienes los ojos, azules, color de cielo; el alma la tienes negra, negra como alma de inferno!

Los padrinos en la pila te pondrían Azucena; si anduvieron acertados, lo responda tu pureza.

Yo me he querido vengar de la que me hace reír y me ha dicha mi conciencia que antes me vengue de mí.

LISSO

DE ELECCIONES

La reunión de ayer

En el despacho del señor gobernador civil de la provincia y convocados por éste, se reunieron ayer tarde a las cuatro y media los más importantes elementos conservadores de los distritos de Astorga, La Bañeza, Sahagún, y Valencia Don Juan, para tratar de las próximas elecciones de diputados provinciales.

A pesar de que se ha publicado que reinó perfecto acuerdo entre todos los reunidos, nosotros tenemos informes fidedignos de los cuales se desprende que no hubo tal acuerdo.

Sabemos que algunos de los señores que asistieron a la reunión al ver defraudadas sus más ó menos fundadas esperanzas de ser candidatos y otros por no estar conformes con los nombres que se les propusieron, recibieron en libertad de acción, para trabajar en estas elecciones por quien mejor les acomode.

También tenemos noticias de que otros fueron más allá todavía llegando a manifestar que presentarían su candidatura enfrente de la ministerial.

A las seis y media terminó la reunión sin que llegaran a ponerse de acuerdo los reunidos. Sin comentarios.

Para trabajos tipográficos

y encuadernaciones

IMPRENTA MIÑON

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS AL POR MAYOR.
DE
CIPRIANO GARCIA LUBEN
Ordoño II e Independencia 1 (antiguo Café Suizo)

Sección destinada para la Venta al por Menor

Acaban de recibirse las últimas novedades para la temporada en lanería, paños para abrigos de Señora e inmenso surtido en pañería para caballero.

CASA LUBEN

Liquidación por fin de temporada de percales y batistas
de 0'50 pesetas a 30 céntimos

Números premiados en el mes de Febrero 1021 1173 457.

PRECIO FIJO

Se ruega pldan los tikets importe de las compras en interés del cliente.

La guerra económica

La otra invasión

Se prosigue activamente la lucha contra la industria y el comercio alemán. Aperte del embargo de fábricas, establecimientos mercantiles, talleres y mobiliarios, propiedad de súbditos alemanes y austriacos, realizado en virtud de la ley, lo que constituye la primera fase de la guerra contra la invasión industrial alemana, se trabaja sin descanso fuera y dentro de Francia, para privar a la producción alemana de sus mercados.

La Prensa, las Cámaras de Comercio, las Asociaciones de industriales, la Liga antialemana, los consules franceses en el extranjero, etc., etc., se entregan con entusiasmo a la propaganda.

La guerra ha cerrado a los dos Imperios los mercados importantes de Francia, Rusia, Inglaterra y las colonias propias y ajenas; pero esto no basta: se aspira a que los países neutrales, que todavía mantienen relaciones con Alemania o con Austria, renuncien a hacerles sus pedidos. Para conseguirlo, se echa mano del argumento supremo: «Los artículos alemanes son, ciertamente, baratos; y los fabricantes los ceden en buenas condiciones de pago; pero lo que tienen de barato, tienen de pésima calidad. La fabricación francesa es, acaso, un poco más cara, lo concedemos: en cambio, es mucho mejor; mejor por su calidad y por su trabajo.»

El razonamiento es hábil; más, ¿dará los resultados apetecidos? Cosa es que el tiempo y la conducta de los industriales franceses deberán decidir. No basta decir que los artículos alemanes son de batalla, de pésima calidad; hay que producir como ellos y hay vender como ellos. Si la industria francesa no mejora su maquinaria, y no realiza un esfuerzo para colocarse a la altura de la alemana, en vano combatirán el alud industrial germánico. En la misma Francia seguirán campando, pese al patriotismo francés, los productos alemanes. Directa o indirectamente se abrirán paso después de la guerra, y poco a poco inundarán de nuevo el mercado.

La fuerza de Alemania no consiste sólo en su Ejército formidable, en su cultura, que no es posible negar sin declararse ipso facto ignorante; en su espíritu de organización admirable en días de paz, y terrible en los de guerra: esa fuerza la debe principalmente a su juventud como nación y a sus métodos de producción y cambio. Alemania sabe fabricar y vender. Esta es la verdad.

La empresa del comercio y de

la industria franceses no es tan fácil como a simple vista parece. Algunos pequeños ejemplos que acuden a mi memoria lo prueban.

Entrad en una tienda de objetos de escritorio y pedid un lápiz de tinta, el mejor: el comerciante os dará un «Koh-I-Noor», con su «made in Austria». Reclamad un lápiz de marca francesa o inglesa; el precio será inferior y la calidad, también.

Los franceses lo saben, y el favor que los «Koh-I-Noor» gozan está explicado.

Hace pocos días me hallaba en una lampistería. Un señor vino a comprar un tubo para su lámpara «Deme usted un Star, esto es, de cristal de Sajonia». El comerciante le repuso que se le habían acabado los «importados de Sajonia», y le ofreció un tubo de marca francesa. El parroquiano lo rechazó: «Eso no duran nada; saltan por sí solos».

Muchos casos como los citados podría traer a cuento, para dar una idea de lo difícil que va serle a Francia redimirse de la invasión industrial y comercial alemana. No es posible negar que la intensa campaña de propaganda antialemana da y dará sus frutos; pero si los industriales no la secundan, mejorando sus herramientas y métodos de fabricación y cambio, los esfuerzos que ahora se hagan resultarán vanos.

Necesario será también que Francia acceda a vender en condiciones semejantes a las alemanas: largos plazos, precios en la lengua del país a que los artículos están destinados, condescendencia para los gustos y deseos del comprador...

El francés no se presta, como el alemán y el catalán y el griego y el judío, por ejemplo, al oficio de vendedor y viajante. Acaso su educación o su temperamento se lo impidan. El francés, ofrece; el alemán, persuade o impone a fuerza de porfía. Con tal de vender, todo le parece bien. No echa en saco roto las observaciones del comprador, por extravagantes y fastidiosas que sean, y se presta de buen grado a combinaciones y arreglos. Y claro está, vende.

Si a un viajante francés le pidiese un comerciante extranjero una etiqueta antirrepublicana, es cosa cierta que, si el francés es republicano, se negará con mal gesto. Un alemán, no: tal es el caso de un enorme pedido de muestra hecho por un comerciante francés, que quería quitarse de encima a un viajante alemán: «Bueno, sírvame usted tantos francos; pero a condición de que la etiqueta luzca esta estampa: un cerdo coronado con un casco alemán...»

¡Poco tiempo después, el co-

merciante recibió el pedido; y, en su día, la factura!

Así, pues, mientras Francia no se decida a comprender y practicar la industria y el comercio, de suerte que sus productos se impongan por su baratura o por su excelente calidad, y que su ejército de viajantes ofrezcan condiciones inmejorables y atiendan los gustos y exigencias de los mercados que visiten, la lucha contra Alemania en este terreno será eficaz y durará mientras la guerra.

Para triunfar debe modernizar su herramienta fabril; fabricar barato, vender en español, italiano, chino, árabe, inglés, turco, etcétera; y no imponer su gusto, aunque el «buen gusto» sufra.

Si lo hace así, la industria alemana recibirá un golpe rudísimo

Banco Mercantil

Sucursales en LEON, Salamanca, Torrelavega, Reinoso, Llanes y Santoña.

Pesetas.

Movimiento en 1913.	1.636.036.195'35
Saldo de cuenta corriente en 31 de diciembre..	9.262.042'36
Saldo de Caja de Ahorros. . .	17.177.666'58
Intereses abonados a las cuentas corrientes. . .	147.995'46
Intereses a los imponentes de Caja de Ahorros.	472.339'95
Depósitos en Custodia.	124.596.775'53
El Banco Mercantil abona en:	
Cuentas corrientes a la vista, 1 por 100 de interés anual.	
Cuentas corrientes 3 meses, 2 por 100 de interés anual.	
Cuenta corriente 6 meses, 2 1/2 por 100 de interés anual.	
Caja de Ahorros, a la vista, 3 1/2 por 100 de interés anual.	
Cuentas de crédito al 4 1/2 por 100 y 5 de interés anual.	
Compra y venta de valores y moneda extranjera.	
Giros y cartas-órdenes de crédito para todos los países del mundo.	
Calle de G. Ascárate.—LEON	

La seguridad en el Cine

Los empresarios que quieran acreditar su Cine, deben pedir LAS CINTAS a la casa PATHE FRÈRES que ya las edita todas sobre PELÍCULA ININFAMABLE. No hay casa que iguale en asuntos, artistas y elegante presentación. Se facilitan catálogos, presupuestos y programas, en la Agencia de LEON.—GUMERSINDO DE AZCÁRATE 4.—

¡ABAJO LAS ARMAS!

No perdonando medios para favorecer a nuestros lectores, hemos contratado la autorización para publicar en nuestro periódico la novela laureada con el PREMIO NOBEL, original de

Berta de Suttner

titulada

¡Abajo las armas!

Dicha novela es de gran actualidad ante el conflicto europeo.

¡Abajo las armas!

es la obra mejor escrita para inculcar el amor a la paz.

- Es interesante.
- Es bella.
- Es emocionante.
- Dentro unos días empezaremos la publicación en folletín encuadernable de

¡ABAJO LAS ARMAS!

RAPIDA

La suerte lleve muy lejos, tuvo un horrible gesto de desden para con el pobre mozo y allá se fué una mañana helada de enero para un sitio que llamaban Melilla y del que allá en la aldea en torno de la fogarata que de la hollinienta chimenea irradiaba calor y una luz que con téticas apariencias iluminaba la cocina había oído contar extrañas consejas, relatos lúgubres y fatídicos que luego exageraba la imaginación.

Cuanto lloró la garrida zagala al despedirse de su doncel en el que cifrara un porvenir de aventuras y cuánto sufrió el mozo en aquella triste despedida en que vio sus sueños desvanecerse, morir.

Y llegó a Melilla que no era tan triste ni había aquellas cosas espantables de que le hablaban; y la alegría de los otros comunicábase a él y reía pensando volver pasados los años.

Onántas noches le vi alegre y melancólico en extraña mezcla sentado sobre las tablas de la cama reír unas veces y suspirar otras, quizá entornados los ojos daba rienda suelta al bridón de su fantasía y evocaba a su deidad, a aquella zagala que allá en el lugar rezaba todos los días a la Virgen para que a salvo le volviera.

Un día estaba taciturno y sembró el pobre soldado, dijérase que la alegría de los otros le molestaba, en un rincón buscaba la soledad y en su semblante se leía ansias de llanto.

En la mano tenía una carta, era de ella, de la zagala y con qué rabia se dió cuenta de que no sabía leer nadie como él ha exclamado—¡Quién supiera leer!

J. Pinto Maestro

Melilla, febrero 1915.

Policlínica del Dr. C derque

Sierra-Pambley, 9

Consulta gratuita de enfermedades de los ojos: martes y jueves a la 1.

Consulta gratuita para toda clase de afecciones tuberculosas (tuberculosis pulmonar, tumores blancos, etc.) los miércoles de 2 a 3.

Un conde en la miseria

Tomándose una fuerte dosis de sublimado, intentó poner fin a su vida D. Carlos Gallostra Gabriel, de treinta y ocho años, casado. Y con domicilio en la calle de Ponzano, número 43 duplicado.

D. Carlos, que se encuentra cesante y sin ocupación de ninguna clase, no tenía ni un pedazo de pan que repartir a sus siete hijos, y desesperado por el estado de miseria en que se encontraba, decidió quitarse la vida.

Por fortuna se acurrió a tiempo, y en la Casa de Socorro se contrarrestaron los efectos del corrosivo, pronosticándose su estado de menos grave.

El señor Gallostra es hijo del hombre público del mismo apellido que desempeñó la cartera de Hacienda en el Gabinete de Posada Herrera de 1883

Recientemente ha ganado un pleito sobre posesión del título de conde de Veradito; pero todavía mantiene el litigio por derivaciones referentes a las costas

La situación de este hombre era tal, que los funcionarios judiciales, compadecidos, le dieron algún alimento, que consumió inmediatamente, mostrándose agradecidísimo por rasgo tan caritativo.

Téngase en cuenta que los mejores cafés son los de la casa

—Camilo de Blas—

por ser clases escogidas y autorrefacción perfecta.

—LEON.— OVIEDO —

Fernando Merino 13, Jovellanos 21

El que prueba estos cafés no quiere después otros.

El hambre campesina y el impuesto sobre la renta

El hambre campesina no es el resultado de una menor fecundidad del campo; el hombre hace la tierra; él la mejora, la riega, la realza, la mulla o la abandona. España ha sido tan fértil como dice la tradición. Su leyenda no es engaño patriótico, sino una realidad, y podía volver a serlo con sólo que el labrador recibiera mayor parte del fruto de su trabajo que la que hoy le deja la renta; el campo reviviría.

Los gobernantes tienen miedo a este asunto.

Lo creen arduo, porque imaginan que encierra problemas técnicos, jurídicos, políticos. Y es muy sencillo porque sólo contiene uno, económico, que para el Estado se convierte en un problema tributario de absoluta diafanidad. La base impositiva de la contribución rústica es hoy el líquido imposible; por eso recae sobre el cultivador, esto es, sobre el trabajo. Debía ser el valor social del suelo, cultivado o no, y recaería sobre la renta, retribuyendo su aumento o convirtiendo ese aumento en provecho del Tesoro, que lo devolvería al trabajo en obras y servicios públicos.

El cultivador saldría de sus agobios; la pequeña propiedad se difundiría; se transformaría el cultivo en intensivo; aumentarían los salarios; la industria encontraría en el campo floreciente un inagotable mercado interior, y el esfuerzo de cuatro millones de campesinos haría en un lustro por la propiedad del campo y de España más que cien años de labor ministerial

Baldomero Argente

VEASE anuncio 4.ª plana

ACADEMIA MILITAR

PSICOLOGIAS

Para mi distinguido amigo Agustín Díez Fernández, satisfaciendo su curiosidad.

«Psicologías? Años se pasan en las poblaciones y apenas puede hablarse de las psicologías de sus habitantes y menos en unos días en los que apenas si se pueden trezar rápidos diseños, bosquejos nada más, pero el carácter andaluz es como su psicología frívola, ingénuo no hay en ellos esa reflexión, esa concentración del carácter castellano, grave y austero, tan cerrado que algunos inteligentes escritores lo han confundido con la cerrazón intelectual y llamada inculta a Castilla, a esa veneranda Castilla que fundó una monarquía, creó un idioma y pasó triunfal por el mundo su pendón.

La psicología andaluza se soslaya fácilmente, está fruida como la expresión de sus habitantes que tan amenamente dicen las cosas; que llegan hasta la zalamería, hasta repugnar con los frutos excesivamente azucarados.

La mujer andaluza hace evocar aquellas huris de ojos grandes, negros e insondables y tez alabastrina de que habla el profeta y es que Andalucía en sus costumbres, en su raza en todo sigue adhiriendo los efectos de la raza marisca que fué señora de aquellas tierras.

El paisaje es oriental, naranjos, olivos, palmeras esconden las casitas pulcras, blanquitas; o ien tales.

Todo es oriental, la negligencia de sus hombres, la deliciosa languidez de sus mujeres, sus monumentos arquitectónicos, maneras, semiblantes, costumbres, esas mujeres colubradas desde el tren que inclinadas sobre el suelo trabajan rudamente, brutalmente recordando estos moros que recostados indolentemente ven trabajadas como esclavas a las que son sus mujeres.

En los rostros parece verse la raza de los hijos del profeta, aquella raza sobria, y valerosa de la edad media...

Una noche, solo, buscando la soledad amiga de la melancolía fui a pasear bajo palmeras o arjilas del puerto cuyas aguas rumbrosas blandamente se estrellaban contra las piedras; sobre los matices de palmeras caía la sombra de la Catedral Malagueña surojando un negro fantasma y sobre ella la luna se balanceaba blanca, argentada, envolviendo las cosas en luz de melancolía.

Y dí en pensar en Málaga, en sus gentes, en las razas que la poblaban y tan impreso dejaron su sello.

Lejos vislumbrábase la calle, iluminada, recorrida por las gentes en lentos pasos y por un fenómeno imaginativo parecíame percibir una visión oriental, en un oriente ideal.

Y es que los moros les legaron es verdad su indolencia pero en cambio los hermosos ojos de sus mujeres, ojos grandes e insondables son moriscos y su decir donoso y ameno oriental.

No pedidles fondo a los andaluces que es propiedad característica suya no profundizar mucho las cuestiones, pero en cambio son fervientes devotos de la forma, la forma lo es todo para ellos.

Es delicioso ver a sus mujeres cuidadosamente tocadas con las flores a la cabeza, simpático ver a las veces una muchacha pobre, de raijo traje hecho girones con la cabza llena de elegancia por los blancos jazmines y olorosos nardos.

Forma son los cuadros de los grandes pintores que tuvieron por patria estos suelos ex...

rantes llenos de finidez y galanía los escritos de los muchos literatos andaluces, fuego, belleza, convicción los párrafos de sus oradores forma y belleza todo que refleja la de su cielo, la del Chino, la del ambiente que todo es belleza en la forma.

J. Pinto Maestro. Melilla 25 Febrero 1915.

CALZADA DENTISTA Sierra Pambley 4, Hotel, LEON

Crónica local

De elecciones

Como resultado del acuerdo perfecto que reinó ayer tarde en la reunión celebrada en el Gobierno civil, se dice que en contra de la candidatura ministerial presentan la suya los conservadores siguientes: Por Astorga-La Bañeza. Don Luis Luengo y don Santos Diez y Diez. Por Sahagún-Valencia. Don Julio Fernandez.

Doctor M. GARCIA BUSTAMANTE. Del Instituto Rubio y Clínica de París. Consulta exclusiva de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, todos los días no festivos de 10 a 12 y 4 a 6. Plaza de S. Isidro núm. 4 pral derecha.

La plantación del árbol El secretario de Santa Colomba participa que se ha celebrado la fiesta del árbol el día 18 de Febrero en todo el ayuntamiento habiéndose plantado 450 árboles.

DENTISTA HERNANDEZ Fernando Merino, 15 y 12. 2.º izquierda.

Instrucción Pública

Se han recibido los presupuestos de los maestros siguientes: de Cerezal, Paradilla, Finolledo, Cacho Saballor, Cubillas de Rueda, Anllares, Villarbón, Palanquinos y La Puerta. Sus cuentas los de La Ribera.

El maestro y alcalde de Villabraz participan que cesó el maestro interino de Alcueta Saustiano Ojero por presentarse la propietaria.

Se ha recibido una denuncia por abandono a la enseñanza contra la maestra de la escuela nacional de Represa del Condado.

Hoy se han diligenciado con 1000 pesetas los títulos de 625 pesetas de los maestros de Llamas de la Ribera, Jeras, Campomaraya, Saludes de Castroponce, Toreno, y Puente de Domingo Flórez.

Se ha remitido a la Junta central expediente de pensión incoado por la viuda del que fué maestro de Gradefes don Tiburcio García Solís.

Calzados «La Imperial» Los modelos mas bonitos y a precio baratísimo los tiene la Casa Carnicer. Visitad sus escaparates. Fernando Merino 10 y 12.

Detenido

Ha sido detenido Ceferino Igelmo, vecino de Frechilla (Palencia) por cazar sin licencia y en tiempo de veda.

Emilio HURTADO MERINO. Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su clientela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm. 16 Hotel.

De Sociedad

Ha salido a pasar unos días a sus posesiones de Torneros, la distinguida señorita María Sánchez.

Se encuentra enfermo aunque no de cuidado el distinguido general militar señor Recio.

Ha llegado de pasar el invierno en Málaga nuestro querido amigo don Alvaro Capelo.

Papel comercial impreso Facturas idem idem. Talonarios Recibos Cheques Sobres en todos tamaños y colores. IMPRENTA DE MIÑÓN.—LEON—

Operación

Por el afamado laringólogo de esta localidad, el ilustrado doctor don Manuel Bustamante, le ha sido practicada anteaayer, con resultado completamente satisfactorio, una operación en la garganta, al hijo menor de nuestro particular amigo el Registrador de la Propiedad de esta ciudad, por lo que damos nuestra enhorabuena al padre del operado y al hábil operador.

Para abreviar convalecencias nada supera al poderoso reconstituyente Carne líquida Valdés García.

En la Audiencia

El juicio que estaba señalado para hoy no se ha celebrado por no haber asistido todos los procesados.

Se vende una gran partida de papel impreso, satinado, limpio y muy igual, propio para envolver géneros de gran tamaño, pues cada hoja mide 64 por 88 centímetros. En esta imprenta informarán.

Casa Socorro

Hoy han sido curados en este benéfico establecimiento.

Bernabé Alvarez de 32 años jornalero fué curado de una herida inciso-contusa de dos centímetros de extensión en el tercio inferior del antebrazo izquierdo, de pronóstico leve.

El niño de 3 años Juan Canales fué curado de una erosión en la región frontal parte media, de pronóstico leve.

Máquina de escribir marca CONTINENTAL con todos los adelantos, último modelo, nueva, sevende. Imprenta de Miñón.

NOTICIAS

La recaudación por todos conceptos, excepto Aduanas, ha sido durante el mes de Febrero, según datos ayer facilitados en el ministerio de Hacienda, de 183 millones 866 949 pesetas.

En el mismo mes del año pasado se habían recaudado 105 millones 607 039, habiendo, por lo tanto, un aumento de recaudación en el año corriente de 78 millones 259.910 pesetas.

Por Aduanas se había recaudado en Febrero de 1914 la cantidad de 25.431.445, y en igual mes del año corriente se han recaudado 17.879.621 pesetas, (siendo por tanto, la merma de recaudación sufrida en este concepto, de 7.551.824.

El ingreso total, que en el mes de Febrero del pasado año fué sólo de 131.038.484 pesetas, ascendió en el mismo mes del corriente año a 201.746.570, habiendo, por tanto, un superávit sobre igual ejercicio del año anterior de 70.708.086 pesetas.

Pero como de esta cantidad hay que deducir los 80 millones de pesetas importe de las Obligaciones del Tesoro que fueron emitidas, resulta como cifra real la diferencia de recaudación entre los meses de Febrero de los años 1914 y 1915, la cantidad de 9 millones 291.914 pesetas de disminución en el corriente ejercicio.

En la Cámara de Comunes, se leyó una declaración oficial, en la que hace constar que durante el mes de Enero se presentaron en el ejército inglés 92.000 casos de pierns heladas, que representan un 10 por 100 de bajas totales.

Minión

Sellos de metal y cauchut, estampillas ó firmas auténticas, fechadores, etc., etc.

En la calle del general Lacy, un niño halló un petardo.

Lo subió a casa de sus padres, y allí intentó descargarlo. El explosivo estalló resultando heridos gravemente el muchacho y sus padres.

Se vende una AMASADORA macánica en muy buen uso y una CILINDRADORA para la fabricación del pan. Razón, administración del periódico.

La Gaceta publica la siguiente disposición:

«Ilmo Sr.: Vistos los datos relativos a las cotizaciones de los trigos en los mercados reguladores de Castilla, correspondientes al mes de Febrero último:

Resultando que, según los partes diarios de las cotizaciones en dichos mercados, el promedio de los precios en el citado mes, se eleva a 32,47 los 100 kilos:

Vista la Real orden de 16 de Diciembre próximo pasado:

Considerando que según lo preceptuado en los apartados 1.º y 2.º de la mencionada Real disposición, los derechos de Arancel sobre los trigos y harinas deben reducirse en la caantía que dicho precepto indica.

S. M. el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo propuesto por esa Dirección general, se ha servido disponer, mientras otra cosa no se acuerde, se reduzcan a seis pesetas por cada 100 kilos, los derechos de importación de los trigos, y a nueve pesetas por la misma unidad los de harina de trigo.

De Real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid, 1 de Marzo de 1915.—Bugallal.»

Teodosio Tejerina Crespo ABOGADO Consulta de 10 a 1 Sierra Pambley núm. 2-3.º izq.

Es lo que se busca en los Dardanelos. No es solamente la realización del sueño de Pedro el Grande de Rusia, que acariciaba la ilusión de ser el heredero de la Corona de Bizancio y sentarse en un trono elevado en Constantinopla, lo que empuja a las fuerzas aliadas a forzar el paso de los Estrechos, es también la necesidad de sacar de las tierras del Mar Negro el primer millón de toneladas de trigo y otro tanto de cebada, que esperan amontonadas el momento de cruzar en franquía las aguas cerradas por los fuegos cruzados por los cañones turco alemanes. Hoy los combates entre pueblos no se libran por la propaganda de una doctrina tan sólo; se va a la lucha para conseguir lana barata, como lo hicieron los ingleses al apoderarse de las islas Malvinas; para tener arroz barato, como lo consiguieron los alemanes en Kiao-Tchao, para obtener trigo, que derramar sobre la Europa occidental en hambre.

En tiempos de nomadismo, los pueblos de pastores se disputaban los pastos de los más jugosos praderas a golpes de espada y de flecha. Sociólogo ha habido que ha intentado hacer la historia de varios pueblos, considerándoles buscadores de cardos a unos, de

salmón a otros. Hoy, un episodio tan trascendental en la guerra europea, como es el ataque a los Dardanelos, tiene como uno de los motivos de origen más poderosos la rebuasca de trigo.

¡Como sentirán en América los cañonazos que dispara la flota franco-inglesa en Oriente! Los trigos han bajado ya en la América del Norte; los comerciantes de Yanquilandia sentirán que sus ilusiones se desvanecen; jellos que pensaban aprovechar el hambre de los europeos para poderles insultar después con sus insolencias de capitalistas cebones! En la Argentina, echaban cuenta los estancieros sobre la gran demanda de granos de Europa, que no podía abastecerse en Rusia, y tenía que recurrir al dorado fruto de las Pampas. Ya se presentia el fin de la crisis; el dinero europeo afuiria a la Argentina, ese dinero que la desaparición del crédito para un país en crisis se había negado. ¡Todo por los suelos!

Tal vez puedan llegar en breve a los puertos españoles grandes cargamentos de trigo que abaratarán el pan del español; ya no será posible la especulación, ni nos apretaremos el estómago. ¡Lo que suena un cañonazo disparado a tiempo!

Academia «Europa»

Preparación para ingreso y curso en ambas Normales e Instituto por profesorado competente.

Clases especiales de Francés, Esperanto, Música, Labores y Prácticas de enseñanza.

Honorarios módicos.—Director D Antonio Chachero.—Instituto.—5.

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa.

Las mejores marcas en tinta de escribir.

CASA DE MIÑÓN

Venta de la casa núm. 31 de la calle de Santa Cruz. Informará don Julián García Clemente.

Clara Martín de Diez

La acreditada sombrerera corena que muy en breve piensa establecerse en esta capital, antes quiere contar con clientela y para que puedan apreciar su trabajo, se ofrece a domicilio para hacerles toda clase de sombreros y arreglos para señoras, señoritas y niñas, también enseña el oficio a las que lo deseen.

Para precios y condiciones dirigirse a su casa, Instituto 5 duplicado pral. derecha.

Variaciones IN DIVINO OFFICIO

Se acaban de recibir. IMPRENTA MIÑÓN

Arriendo la casa habitación y comercio que ocupó en Carrizo don Severiano Vazquez Viver durante 17 años Bernardo Moro de la misma veindad.

Estuches DE PAPEL para cartas se ha recibido un variado y gran surtido.

IMPRENTA DE MIÑÓN.—LEON—

¿Por qué no instalar un cine?

Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinematógrafo y obtener de él un bonito lucro.

Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHE FRÈRES en G de Azcarue, 4. León

Imp. G. MIÑÓN.—LEON

Advertisement for Penkala fountain pen. Includes illustration of the pen and text: 'Penkala Pluma fuente oro Sistema de seguridad irrompible en su debido uso. La plumilla de oro con su punta maciza de iridium puro representa lo más fino en este ramo. La marca mundial «PENKALA» es la mejor garantía por alta perfección del artículo. Lapicero automático Renovación automática de mina nunca vista pues no precisa manejo alguno ageno al de escribir. Mecanismo sencillísimo y desmontable. Patente mundial. Las imitaciones tocan únicamente la forma exterior, que está patentada de venta en los mejores establecimientos.—Depósito general: Juan Frey Barcelona, Trafalgar, 25, Representante en León D. Vicente Crecente. EFK'

CESACION DE COMERCIO

CASA DE NALDA PLAZA MAYOR.—LEON PRECIO FIJO

Habiendo resuelto retirarme de los negocios Comerciales a que en esta Plaza me he dedicado hace bastantes años; liquido todas las existencias de mi acreditado Establecimiento, haciendo al público un 20 por 100 de rebaja, sobre sus precios corrientes.

Dada la seriedad que siempre ha existido en esta Casa por su sistema de venta a Precio Fijo; la rebaja anunciada de un 20 por 100 es REBAJA VERDAD hecha a favor de mis clientes que siempre me han favorecido, y que hoy les regalo, al retirarme de los negocios.

NOTA.—Se traspasan todas las existencias.

Banco Vitalicio de España

Capital social. ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado. 3.750.000'00 Reservas en 31 diciembre de 1913 y comprendidos los reaseguros. 34.088.472'16

Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades hasta el 31 de Diciembre de 1913.

Pesetas sesenta y un MILLONES, cuatrocientas diez y siete mil quinientas cuarenta y una con noventa y cinco céntimos 61.417.541-9 5

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nulas propiedades.

Representaciones en toda España Delegado en León: D. Eulogio Crespo Domicilio social, Rambla de Cataluña, 18, y Cortes 603.—Barcelona

Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, and routes/times. Includes entries for Madrid, Galicia, Asturias, etc.

